

## “Por nuestros derechos laborales, hasta la victoria”

**Por: Tlachinollan. 05/06/2025**

En tiempos de cuarta transformación las políticas neoliberales siguen socavando los derechos de las maestras y maestros en México. Las autoridades han esquilmo sus derechos laborales con reformas regresivas como la ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) de 2007. A pesar de los enormes esfuerzos que hacen para dar clases en las comunidades más marginadas, desoladas, empobrecidas y en varias minadas por la violencia, están condenados a una mísera pensión del Estado y a un sueldo irrisorio. Más allá de la vocación que es indiscutible “pasamos años en constante lucha para construir una mejor sociedad, la democratización del país y forjamos un futuro de igualdad, libertad y justicia social”.

En Guerrero las movilizaciones se fortalecen después de que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo canceló la reunión que se tenía pactada el pasado viernes 23 de mayo de 2025. En lugar de llegar a acuerdos con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) ha criminalizado las protestas y coloca a los dirigentes sindicales en el paredón del linchamiento mediático. Las profesoras y profesores consideran que las autoridades le apuestan al desgaste al estilo de los anteriores regímenes.

La profesora indígena Elvira Veleces Morales, secretaria general de la sección XIV democrática de Guerrero, explica que la movilización nacional del magisterio “viene de un acuerdo de un paro de 24, 48 y 72 horas, donde nuestra demanda principal es la abrogación de la ley del ISSSTE del 2007 (sexenio Peña-AMLO), justicia social e incremento salarial 100 por ciento en sueldo base”.

Con las primeras protestas las autoridades no dieron respuesta positiva a las demandas de las maestras y maestros. Por eso, “en una asamblea nacional que se llevó a cabo el 11 de abril, se decidió iniciar la huelga nacional a partir del 15 de mayo en el marco del día del maestro. Seguimos en plantón nacional en el zócalo de la Ciudad de México y en unas calles aledañas del Centro Histórico. De la Montaña de Guerrero son mil 500 compañeros que están plantados”, dijo en entrevista Elvira Veleces.

Este lunes se incorporaron más maestras y maestros a las protestas con la idea es paralizar todo el estado de Guerrero. En la entidad hay cerca de 4 mil maestros, plantados 2 mil 200 a 2 mil 300, la mayoría de la Montaña. Dependiendo de las actividades incrementa el número de los de movilidad, dependiendo de las acciones ha llegado a incrementar el número de maestros y maestras en las actividades, la mayoría son de la Montaña. A pesar de que “la presidenta le apuesta al desgaste del movimiento, tenemos mucha historia de lucha en la CNTE, y sobre todo la CETEG. El gobierno federal tendría que pensar en dar una respuesta positiva al magisterio en vez de desacreditarlo porque nuestra lucha es de resistencia”, afirmó la líder sindical.





La secretaria general de la sección XIV explica que a partir de la “reforma a la ley del ISSSTE el 1 de abril del 2007 inició lo de pasar a los compañeros a cuentas individuales, las afores principalmente son las que manejan nuestros recursos, y entraron en un estado de excepción laboral porque ahora sus pensiones son calculadas en UMA (Unidad de Medida y Actualización) y no en salario mínimo. En este sentido, estamos solicitando el retorno al sistema solidario de pensiones y que también el cálculo sea en salarios mínimos y no en UMA puesto que hay una gran diferencia entre el costo”. Este año la UMA es de 113.14 y el salario mínimo es de 278.80 pesos. El retorno de este sistema solidario permite que las maestras y maestros “por lo menos tengan una jubilación digna y no como en estos momentos que incluso en las afores que administran el dinero solamente calculan hasta 4 mil o 5 mil pesos la pensión de los compañeros. Lo peor es que con la inflación nos damos cuenta que no alcanza para nada. Aunque la propuesta del gobierno federal es el fondo de pensiones del Bienestar, no es suficiente porque no garantiza tener la suficiencia presupuestal para todos los años en que lleguemos a la jubilación. Además, para acceder al fondo de pensiones del Bienestar hay que tener 65 años. A pesar de que la presidenta presume que hay una congelación de edad de 56 o 58 años para hombres de todas formas en esos años que hacen la diferencia para llegar a 65 años, tienen que tener una pensión de 4 o 5 mil pesos para poder acceder y completar de acuerdo con el equivalente del salario de maestro que se jubile”.

Las y los docentes, después de haber dedicado 30, algunos 40 años, de vida al magisterio lo único que esperan al final es alguna pensión digna, una jubilación para no seguir sufriendo en la precariedad. “Lamentablemente hemos cotizado al ISSSTE, pero nos enteramos de que hay un desfaldo de 90 mil millones de pesos y nos dimos cuenta que las afores controlan 7.2 billones de pesos de dinero de los trabajadores. No hay garantía de tener un futuro digno con todo este servicio que se presta, pero es crucial para quienes han dado su vida, y que con enfermedades sólo pueden aspirar a una pensión raquílica de 3 mil o 4 mil pesos”, señaló Elvira.

“El gobierno federal promueve en diferentes plataformas que esa es la solución a los maestros y que no hay razón de ser el hecho de que estemos en paro. Recientemente la presidenta de la república, a través de la secretaria de gobernación Rocío Bárcenas, canceló una mesa que teníamos el día viernes 23 de mayo, donde argumenta supuestamente la agresión a periodistas. Se cerró por completo. Sin embargo, hay muchas personas infiltradas en el magisterio movilizado

como una táctica del gobierno para disminuir nuestras movilizaciones. Somos conscientes de las agresiones a periodistas, justicia por los luchadores sociales asesinados, personas desaparecidas, pero en esos casos la presidenta calla. No tiene voluntad política, pero sí se reúne con banqueros. Elige estar del lado de los neoliberales y dejarnos solos, que finalmente somos pueblo”, denunció la líder sindical.

Los docentes consideran que la presidenta ni siquiera ha pensado cuestionar las afores y ni en una propuesta alternativa para darle una salida a las demandas centrales del magisterio. Al contrario, desacredita al movimiento que en algún momento pregonaron y dijeron que venían de un movimiento de izquierda, pero “nos damos cuenta de que llegando al poder siguen con las mismas reformas neoliberales que tanto criticaron y que no hay ninguna diferencia entre este grupo de poder con los que ya han pasado”.

“Nos hemos reunido con Rosa Icela Rodríguez, con Mario Delgado, con Martín Batres, los titulares de Gobernación, Secretaría de Educación Pública y del ISSSTE, pero sólo nos han explicado sus grandes beneficios que promueven en las plataformas digitales y en los medios de comunicación. El hecho de que hayan retirado la iniciativa, el nueve por ciento del incremento salarial, que ni siquiera ha dicho cómo lo va a distribuir, si va a ir a prestaciones. Nos han querido vender la idea de una semana de vacaciones, cosa que los maestros no hemos pedido, pero no nos dicen nada con respecto del retorno del sistema solidario de pensiones, respetar los 28 y 30 años, las afores y sobre las soluciones de la reforma educativa. Consideramos que no es un diálogo. No quieren que les refutemos o cuestionemos sus políticas que violan nuestros derechos, pero seguiremos hasta la victoria”, reclama la secretaria general. Las maestras y maestros tendrán que fortalecer sus movilizaciones para ganar la batalla por sus derechos laborales que en años anteriores les fueron arrebatados.

Fotos: Eduardo Yener Santos y Oscar Guerrero

[\*\*LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ\*\*](#)

Fotografía: Tlachinollan. Eduardo Yener Santos y Oscar Guerrero

**Fecha de creación**

2025/06/05